

Despertar

Semanario de Castilla-La Mancha

EDITA: Promotora Castellano-Manchega de Información, S. A.
PRESIDENTE: Carlos Calatayud Maldonado.

DIRECTOR: Pedro Peral

REDACTORES Y COLABORADORES: Julia, José González Lara, Cecilio López Pastor, Ramón Bello (Albacete), José Vicente Avila (Cuenca), Carlos Ponce (Guadalajara), José M. Blanco (Toledo), Mauro Muñoz (Madrid), Diego de Pasamontes, María José, Patricia Plaza y Francisco Torres.

PORTADA: Anthony Kvessitch.

SECRETARIA DE REDACCION: Pilar Villaiba.

FOTOGRAFIA: Herrera Piña, P. P., Romo y Pinós.

ADMINISTRACION: F. Plaza.

ARCHIVO Y DISTRIBUCION: Concha Tello.

REDACCION, ADMINISTRACION Y SUSCRIPCIONES:
Montesa, 3 - 13001 - Ciudad Real - Tels. (926) 251150/4
Télex 26.025

IMPRIME: Imprenta Cervantes, S. L.
Canalejas, 2 - Tel. (967) 140450
Villarrobledo

DEPOSITO LEGAL AB - 896 - 1986.

— Palo de gobierno —

El Estado como problema

A pesar de que, a principios del siglo XVI, en su obra *El Príncipe*, trazó Maquiavelo las líneas maestras de lo que hoy son los Estados modernos, nunca pudo pensar que éstos alcanzasen la dimensión e importancia actuales. Hoy, en virtud de la teoría de los fines expansivos, El Estado tiene presencia en casi todas las actividades de los ciudadanos y de ser un simple vigilante y cumplidor de la ley, ha pasado a ser el principal prestador de servicios.

Con la Administración socialista, este fenómeno de la omnipresencia estatal se ha multiplicado en nuestro país.

En sí mismo considerado, el Estado "glotón" no es ni mejor ni peor que otro que practique el abstencionismo liberal, porque su eficacia ha de medirse en términos de bien público o bien social. Pero la realidad demuestra, como factor constante en todas las latitudes, que el Estado es, en primer lugar, un mal empresario. En cinco años de Gobierno socialista la deuda pública ha pasado de 2,1 a 11 billones de pesetas, sin que contemos con notables mejores instalaciones y servicios públicos, circunstancia que no parece denotar una buena y eficiente administración. Según puso de manifiesto Hernández Mancha en el reciente debate de la moción de censura constructiva, el número de funcionarios ha aumentado en 84.000 en la Administración Central; hay más direcciones generales en 1987 que en 1982, y se ha creado una costosa nómina de asesores y coordinadores de servicios públicos, cuya extracción ha servido únicamente al clientelismo político. Todo ello ha creado una carga sobreañadida sobre los presupuestos generales del Estado, incrementando los gastos corrientes y contribuyendo al aumento del ya galopante déficit público.

De esta forma, es fácil comprender —como apuntó el líder de AP— que "el Estado ya no es una solución, sino un problema". Un problema especialmente grave cuando recae en derechos como la libertad de expresión o de enseñanza, o cuando se traduce en competencia desleal respecto de la iniciativa privada.

Por ello, resultan esperanzadoramente gratos los enunciados expuestos por Hernández Mancha de, entre otros, reprivatizar todas las empresas públicas que hagan competencia a la empresa privada; la refundición de los Ministerios de Educación y Cultura, Trabajo y Sanidad y Obras Públicas y Transportes, así como la privatización de la segunda cadena de TVE y Radiocadena.

Con éstas y otras medidas contenidas en el programa alternativo presentado por AP —y que habrá de esperar a mejor ocasión—, el sector público vería reducida su acción a límites tolerables, en beneficio de la libertad; el sector privado lograría su auténtica dimensión y, posiblemente, el Estado dejaría de ser el problema, de gravedad creciente, que actualmente es, para ofrecerse como una verdadera solución, al igual que sucede en todos los países verdaderamente progresistas, y no como en España, donde los ricos son, cada vez, menos ricos y los pobres más pobres.



PUNTUAL

"En su segunda tarde, el novillero Hernández Mancha cortó orejas".

Emilio Romero
Escritor y periodista

SUMARIO

Palo de Gobierno - Puntual	3
Región 1: El sector textil en Castilla-La Mancha	4
Región 2: Seminarios	6
Escrito en Madrid: Las mentiras del Gobierno	9
Transparencias	10
Albacete: El segundo mandato	15
Ciudad Real: Polémicas sobre asistencia psiquiátrica	16
Castilla-La Mancha en editoriales	20
Carta del pueblo	21
Gota fría: Documento vaticano sobre procreación	23
Colaboración: Toponimia callejera matritense	27
Dos mujeres: Maruja Zorita	31
Reportaje: Delincuencia en Villarrobledo	34
Psiquismo: Autismo infantil	36
Sucedio en 7 fechas	38
Cultura: El olmo viejo de Castejón	39
Manchego-Manchego:	
El vino misterioso	42
Hace 10 años - Tiempo	45
Cocina - Aquí laboral	46